



# Falange

8  
MARZO  
1937

Organo diario de FE de las JONS

◆ Editado por Prensa y Propaganda - Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera - Tel. 2078 - Palma ◆

## En un combate naval librado en el golfo de Vizcaya entre el glorioso crucero «Canarias» y varias unidades rojas que terminó con el hundimiento de tres buques rojos y el apresamiento de otro

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 7 de Marzo de 1937

Ejército del Norte: 5.ª división: Sin novedad.

6.ª división: Tiroteos de fusil y de cañón.

8.ª división: Asturias: En el día de hoy solamente ha habido ligero fuego de fusil y de cañón y algunos intentos de ataques sin novedad. Anoche en Oviedo, un intento de ataque enemigo f.é deshecho, causándose a los rojos muchas bajas.

Cuerpo de Ejército de Madrid: Divisiones de Avila y Soria: Sin novedad.

División reforzada de Madrid: Ligeros tiroteos en algunos frentes.

Ejército del Sur: En el sector de Orgiva, el enemigo intentó atacar nuestras líneas, siendo rechazado, cogiéndosele ametralladoras y fusiles y algunos muertos extranjeros. En el frente de Córdoba, se consolidaron las posiciones conquistadas ayer.

Nota: En todos los frentes siguen presentándose a nuestras líneas soldados y milicianos, la mayoría con armamento.

Salamanca, 7 de Marzo de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

### ¡CATALANES!

La Patria entera está cubierta de sangre y de heroísmo para redimirse del yugo criminal comunista; todos los hombres de buen corazón, todos los españoles dignos están luchando, formando todos juntos un sólo sentir, un sólo latir, para expulsar y exterminar de una vez a los traidores.

Nosotros los catalanes, estamos obligados más que los otros quizás, a ayudar cada cual en el puesto que le ha sido asignado y con todas nuestras fuerzas a nuestro jefe, pues por desgracia, nuestra región regida por manos anti-catalanas y anti-españolas ayudó más que las otras a que llegásemos al estado actual de España.

Grande es mi satisfacción y alegría al ver que casi todos mis hermanos de región, actualmente residentes en esta isla cooperan con toda su alma a nuestra Santa Causa, demostrando así que también en Cataluña hay muchos buenos españoles; unos en Falange, muchos en Ejército, unos cuantos y que por su edad ya no pueden, en Milicias Ciudadanas; pero desgraciadamente y esto llena mi corazón de justo enojo y de tristeza, también hay algunos, afortunadamente pocos, hombres jóvenes y fuertes, que en lugar de ayudarnos, pasan el tiempo a la expectativa y esperando, como vulgarmente se dice, «les saquen las castañas del horno».

Unos, se disculpan, diciendo que aún no llamaron su quinta, otros, que están pensando donde prestar sus servicios, como si ahora fuera y hubiera tiempo para pensarlo y no decidirlo.

A todos éstos, yo un simple pero honrado soldado de España, les suplico, les pido nos presten su cooperación y nos ayuden, pues todos luchamos, debemos luchar por España y por consiguiente por Cataluña. No es hora de vacilaciones y de dudas, es hora de actuar.

Un Catalán soldado

### El glorioso general Millán Astray pronuncia un discurso ante la Radio Nacional.

El glorioso General Millán Astray, fundador de la Legión, en su discurso pronunciado ante Radio Nacional, dijo que millares y millares de hombres, muchos de ellos con sus armamentos, se pasan a nuestras líneas y que todos son acogidos cumpliendo las órdenes de Franco, que interpreta el sentir de nosotros, de todos los españoles, con benevolencia; sabedlo to-

trien ahora mismo, que no queréis que pierdan sus propios nombres, que pierdan su religión, y que no queréis que cuando vuelvan, ya no sepan ni conozcan quién es su madre. Decidles a los hombres: Mirad que avanzan, nos van a vencer, pero que, lejos de venir a esclavizarnos, vienen a traer la paz, el trabajo y la justicia social.

La justicia social, sí, mujeres españolas, para que todos y muy principalmente los humildes y vosotras os veáis ya para siempre protegidas, amparadas y sin lucha, sin odios de clase, porque estas clases ya no existen.

Y esto que ahora os digo, no es nuevo para nosotros, no es obligado por esta guerra, es lo que siempre hicimos, es lo que llevamos en el corazón los militares. Preguntadlo a los que hayan estado en la Legión, lo que hace la Legión, la heroica Legión. Los primeros que la formaron fueron muchos de ellos, los anarquistas, los sindicalistas, los terroristas que venían de Madrid y de Barcelona y otros que venían de lejanas tierras del mundo. Y todos se confundieron bajo la bandera heroica de la Legión y todos se llamaron Caballeros Legionarios, de esta misma manera decidles a vuestros hombres, que si vienen convencidos y arrepentidos se ponen bajo el amparo de la bandera de España, la roja y gualda también los mismos que los que vinieron a buscar el amparo de la Legión, se convertirán, sino se han convertido ya, en españoles.

Tengo que terminar, pues es preciso, ya que si mi alma tuviera que expresaros cuanto siento, emplearía mi boca muchas horas. Españolas blancas: seguid rezando, seguid trabajando, seguid tranquilas.

Rojillas españolas: Rezad vosotras también; rezad a la Virgen que es mujer como vosotras, que tuvo un hijo que fué Cristo Redentor. Tened confianza en nosotros y volveréis a tener otra vez vuestras máquinas de coser y vuestras casas en donde de nuevo habrá tiestos con flores, de albahacas y claveles, y no de esos cactus, llenos de espinas, que tienen ahora los tiestos modernos, que son las flores del odio que han traído los judío-comunistas. Y volverán los pájaros a cantar y cuando por la mañana abridéis la ventana de vuestra casa y contemplaréis el cielo purificado ya de rencores y de odios.

Basta de sangre y dolor, basta de desunión: Venid a unirnos todos en el abrazo del sermón de la montaña. Mujeres rojas: Vosotras sois como la Virgen, el símbolo de la paz y del amor. Escuchadme: Os lo dice el alma de España, de la religión y de la cruz.

### HABLA ESPAÑA

(Servicio de Radio E A 6 A F)

Nuevo horario

Desde el martes 9 de marzo, registrará el siguiente horario: De 14 a 15, música, familia, auxilio invierno etc.; de las 17:30 a las 18:15, música variada, soldados, etc.; de las 18:15 a las 18:45, noticias en alemán e italiano; de las 18:45 a las 20, emisión especial HABLA ESPAÑA (de siete menos cuarto a ocho); de las 21:30 a las 22, noticiario en varios idiomas; desde las 22 a las 22:30, conferencias; desde las 22:30 a las 23, noticiario internacional; de las 23 a las 24 música varia y clásica; de las 24 a las 24:15, parte oficial y crónicas; de las 24:15 a las 24:30, música; de las 24:30 a la 1:30, servicio de prensa.

Advertimos a nuestros radioyentes que la lectura del parte oficial de guerra y crónicas, se darán después de sonar las doce en el reloj de nuestra emisora.

**Los anarquistas de Puigcerdá temen un golpe de mano de los milicianos del Estat Catalá**

Antonio Martí el conocido anarquista de Puigcerdá, ha movilizado 160 milicianos de la FAI y de la CNT, para estar preparados a recibir el ataque que se teme por parte de los del Estat Catalá. El depósito de armas y municiones que se encuentra en un inmueble de la plaza de Barcelona, ha sido rodeado de trincheras y sacos terreros. Por otro lado, Pujarroble, también anarquista, ha salido para Puigcerdá con milicianos de Estat Catalá, siguiendo órdenes de la Generalidad.

**En Gibraltar ven mas claro**

La oficialidad inglesa de Gibraltar así como las autoridades de dicha plaza, están cada día mas atentas al desenvolvimiento normal de la vida en la España Nacional. La barbarie roja que ha sufrido Málaga, ha producido en Gibraltar, una reacción contra la España marxista y se acentúa de día en día, la consideración hacia el Gobierno del General Franco y sus autoridades.

**El racionamiento de la carne y del pan en Cataluña**

«The Morning Post» dice que por un decreto que ha aparecido en el boletín oficial de la Generalidad de Cataluña, se ha impuesto a todos los habitantes de aquella región, el racionamiento de la carne y el pan. La cantidad de pan que se destina por día a cada persona es la de nueve onzas.

**Madrid abandonado por el Gobierno de Valencia**

El corresponsal de guerra del «Daily Mail», ha declarado que el gobierno rojo de Valencia se lava las manos en lo que se refiere a la suerte de Madrid y que ha dejado a

ciudad o resistir. Agrega el citado corresponsal que el general Miaja que es ahora el jefe supremo de las fuerzas rojas, no puede evacuar la ciudad con la seguridad requerida, por encontrarse con la limitación de las vías de comunicación. Su preocupación mayor es poder evacuar el material de guerra y los hombres que componen la brigada internacional.

**Voluntarios catalanes al Ejército de Franco**

Después de haber atravesado los Pirineos con nieve hasta la cintura; han llegado a Toulouse siete jóvenes procedentes de las comarcas de Lérida; se dirigen a la España Nacional. Cuatro acuden al llamamiento de sus quintas y los tres restantes vienen como voluntarios al Ejército del Generalísimo Franco.

**Un Consejo de guerra en Cartagena**

Se pide la pena de muerte para 21 marineros de la escuadra roja.—Recojimos de «L'Independance»; Cartagena 21.—Marinos de la escuadra han comparecido ante un consejo de guerra.—El gobierno había dado la orden a dos torpederos y a dos submarinos de cooperar a la defensa de Málaga. La oficialidad reunida a bordo del Jaime I, acordó no cumplir la orden considerando a Málaga como pérdida; no obstante la tripulación fué reemplazada y los dos torpederos tomaron el camino de Málaga, pero a la vista de los cruceros nacionalistas, sin aceptar combate regresaron a Cartagena. Los oficiales declararon que no tenían municiones ni combustibles para poder hacer frente a los barcos de la escuadra nacionalista. El fiscal pide la pena de muerte para los 21 procesados.

**A los troskistas les niegan el pan y el agua**

El lider socialista que se asomó hoy al micrófono de Unión Radio para hablar a la juventud socialista unificada, despotricó contra los troskistas, a quienes hace responsables del vuelo victorioso de las alas de la aviación del Generalísimo Franco y de todos cuantos desastres sufren los rojos. Unámonos todos en apretado haz—decía—todos, excepto los fascistas y los troskistas. Estas palabras quieren decir claramente que no admitimos a los elementos partidarios del enemigo, ni a los que dentro de nuestro campo hacen la voz para el enemigo y se cobijan como alimañas en el partido obrero de unificación marxista y en el partido comunista ibérico: Estos son los que atacan las organizaciones antifascistas con el mismo argumento que emplea Franco y Mola. Quieren destruir nuestra unidad para abrir la brecha al enemigo; a esos elementos les negamos el agua y el pan. Os pido a todos que estéis

La economía mallorquina y las enseñanzas de 1936

## La viscosa partiendo del «cañet»

Hace un par de semanas publicó «EL DIA» un artículo admirable del Dr. Valdés y Guzmán sobre el aprovechamiento para la fabricación de papel de una primera materia que crece espontáneamente en las cercanías de Alcudia: la caña conocida en Mallorca con el nombre de «cañet». Verdaderamente resulta asombroso, y será en absoluto incompatible con los principios informativos del Estado Nuevo que alborea, el que una producción reste baldía, aunque así sea la voluntad o conveniencia de su propietario, puesto que el derecho de propiedad ha de estar supeditado a la función social que le corresponde con la misma Iglesia viene sosteniendo desde antiguo. Esa producción hubiera llenado una gran necesidad en las actuales circunstancias por ser una excelente materia prima para papel, como muy acertadamente propugna el artículo referido, y podría ser base también de una fibra textil de gran porvenir: el rayón o viscosa y sus derivados la borra de rayón y la viscosilla, a cuya consideración dedicaré hoy mi comunicación semanal con el lector.

La caña, como la madera, paja, etc., es materia prima para la obtención de fibrillas de celulosa (el algodón no es otra cosa que un agregado de ellas) a partir de las cuales por un proceso químico y mecánico se obtiene una fibra continua, que no necesita posterior hilatura, denominada viscosa, rayón o seda artificial. Pero si esta fibra, producida con un gran grado de finura, se corta en trozos, surge un elemento base de muchas combinaciones de hilaturas que es la borra de rayón llamada «fioco» en Italia y «vistra» en Alemania, países que lo preparan en mayor cantidad.

En España ha obtenido un enorme incremento la fabricación de tejidos de rayón y su derivado la viscosilla, ya puros o en mezcla con el algodón. Como lo prueba la simple comparación de las importaciones de dichas materias correspondientes a dos años tan próximos, 1933 y 1935, en la que se aprecia un salto de 11 millones a 19 millones de pesetas oro, sin contar con el mayor incremento del primer semestre normal de 1936 y el notable aumento de la producción nacional representada por la fábrica «La Seda de Barcelona», la de la SAFA en Blanes y otra de menor importancia radicante en Burgos. Las fábricas en que se teje la viscosa son hoy numerosas en España, siendo los principales centros Barcelona con 10 instalaciones y Valencia con 5, aparte de los numerosos que elaboran tejidos de mezcla; Mallorca también cuenta actualmente con tres fábricas de regular importancia. El consumo español se cifra en 15 o 20 toneladas de viscosa y 7 a 8 mil de viscosilla.

Pero además tenemos la muy difundida industria de tejidos de algodón que resulta tributaria al extranjero anualmente por unos 93 millones de pesetas oro que salen de la nación en pago del algodón en rama importado, aparte de los ensayos muy bien orientados para el cultivo de dicha fibra en nuestro territorio. Otros países, como Italia y Alemania, procuran disminuir el volumen de sus compras de algodón sustituyéndolo por fibras enteramente nacionales a base de la borra de rayón, que unas veces mezclan directamente con el algodón al verificar el hilado y otras hilan separadamente constituyendo la viscosilla que después tejen junto con hilado de algodón puro; por los dos procedimientos fabrican unos excelentes tejidos de algodón en los que entra una proporción de 20 a 50 por 100 de fibra indígena. En España se ha iniciado la misma tendencia que ha producido una reanimación de este ramo de la industria textil, que acusaba un descenso en su actividad.

Considerada la cuestión en su aspecto totalitario para el conjunto de la nación, y siendo ésta tan rica en materias base para la extracción de celulosa, demostrado con el creciente descenso de las importaciones de pastas de madera mecánica y química en los tres últimos años, es interesante para la economía mallorquina examinar previamente las posibilidades y conveniencia de destinar la celulosa del «cañet» a la fabricación de papel o a la preparación de viscosa, con el consiguiente aprovechamiento en borra de rayón de los desperdicios y de las viscosas de inferior calidad. Hay que pensar en la paralización forzosa que aún sufre nuestra industria textil, tanto la de seda artificial como la de algodón, que tiene como corolario el sin trabajo de miles de obreros por falta de primera materia.

Pero como ello alargaría enormemente este artículo, dejaré en suspenso el tema para continuarlo otro día con el detenimiento que se merece.

JUAN de SANAUDA  
Falangista

## Un capitán español habla ante el micrófono de Radio Verdad.

Ante el micrófono de «Radio Verdad» habló un capitán del Ejército español huído de la España marxista. He aquí lo que dijo:

«Españoles: Soy un jefe del Ejército español evadido de la zona roja. Los comienzos del Movimiento Nacional me sorprendieron en la ciudad Condal. Los marxistas en los primeros días, solo fusilaban a las personas derechistas individualmente, particularmente a los sacerdotes y militares, con el grito de ¡Viva España! en la boca. Como caso heroico, citaré el del capitán López Varela, que fue herido en la propia jefatura de Policía, a pesar de su estado, fué detenido y llevado a la cárcel, de donde salió únicamente para ser conducido ante el tribunal, que le condenó a la última pena. Apesar de estar gravemente herido, fué llevado a pie al camión que tenía que conducirlo a Montjuich, donde debía ser fusilado; pero la multitud, el pueblo eloqu coastado, arran-

có al preso de las manos de los milicianos que lo custodiaban dándole muerte allí mismo a puñaladas. Las mujeres, poco tiempo después, arrastraban el cadáver del heroico capitán por las calles de Barcelona.

Muchos sacerdotes y militares murieron heroicamente saludando con el brazo al estilo romano y gritando ¡viva España!

Pocas semanas después, empezaron ya los fusilamientos en masa y, gracias a éstos, pude yo salvarme. Luego, he vivido como agente encargado de la alimentación en la ciudad condal, ayudado por numerosas familias de diferentes nacionalidades. En Barcelona permanecí 15 días como agente de comestibles. Después, fuí recorriendo numerosos pueblos de la provincia catalana y de Levante, pudiendo en todos ellos comprobar la crueldad de los marxistas.

La indisciplina entre las fuerzas rojas es absoluta. No obedecen a nadie. Hacen lo que quieren e

## «2 MINUTOS...»

*Auxilio de Invierno, es la gran obra social de la Falange.*

*Sabemos que el imperio nacionalsindicalista, no podrá nunca sostenerse sobre el abdomen abultado de los que viven a costa del hambre y de la injusticia.*

*Auxilio de Invierno es nuestra obra de Amor y de Justicia, impregnada de nuestro estilo y asentada en nuestra arquitectura ancha y aérea.*

*Florecen por toda España, los comedores de Auxilio de Invierno e n donde encuentran una mesa los niños y los ancianos necesitados. Hagamos que esa niñez abandonada, solitaria y triste, pueda sonreír.*

*Mujeres de la Falange, vosotras teneis el deber de llevar nuestro Auxilio de Invierno por todos los resquicios de Mallorca; llegar hasta lo más hondo, hasta la médula fría y apática del que no nos comprende, del que no nos cree.*

*Frente a la barbarie asiático-judía, frente al engaño y a la infamia, nosotros oponemos, Falange antepone, no tan sólo los pechos de sus legiones azules, sino obras positivas, obras de justicia social, obras de hermandad y de caridad cristiana.*

imponen al pueblo continuos martirios y privaciones. Cuando visité las regiones levantinas, pude comprobar el estado anárquico en que se encuentran éstas. Los milicianos marxistas quieren robar a los campesinos valencianos sus cosechas, lo que ha promovido en toda la región numerosos levantamientos, que han sido ahogados en la sangre de los pobres campesinos. Los comités marxistas cometen toda clase de abusos con la población civil. Como caso especial, citaré un episodio completamente verídico. Un comité de un pueblo valenciano puso en prisión a un pobre anciano que no había cometido ningún delito; era una venganza personal de uno de los miembros del comité. El pobre anciano, después de estar en la prisión varias semanas, fué barbaramente martirizado por los ejecutores del comité y después de muerto, abandonado su cadáver en el campo. Su hijo, que estaba en el frente luchando en la filas marxistas, al recibir la noticia de la muerte de su padre, abandonó el campo de batalla con 28 camaradas suyos, para regresar al pueblo donde su padre había sufrido tan cruel muerte: una vez allí, entraron los 29 individuos en la casa donde el comité estaba celebrando una reunión y mataron a la mayoría de sus miembros; seguidamente, cumplieron su venganza, retornaron a la línea de fuego.

Los abusos de los comités se suceden en todos los pueblos y en la mayoría de pueblos han sucedido hechos parecidos al narrado.

En Barcelona, hay un coche especial destinado a transportar a los condenados a muerte, que es llamado por el pueblo y por los milicianos «La Pepa».

**A partir de hoy quedarán expuestos los modelos de caretas contra Gases de Guerra, en la Droguería «Casa Boscana» de la Plaza de Cort, cuyo sorteo se verificará en breve y de las que se venderán números al precio de una peseta.**

**Las luces en vuestras ventanas pueden igualar a los negligentes con los traidores.**

**CONTRA el riesgo de un fallecimiento en su hogar asegúrese en**

**LA PREVISORA MALLORQUINA**

Francisco Sancho, 35 Teléfono, 2529

## CUANDO VUELVA EL AUSENTE...

Después de los grandiosos actos de ayer en Felanitx

Cuando vuelva el Ausente será en un día como el de ayer, el sol de nuestra patria alumbrará los campos y temblará la tierra al pisar recio y duro de estas camisas azules en ruta al ideal, como ayer los obreros con su herramienta al hombro, desfilarán serenos, la mano levantada como señal de paz, y llegará hasta el cielo como clamor magnífico el grito de victoria, nuestro grito de guerra que ya será de paz, y a su conjuro mágico responderá una Patria que él supo despertar.

Entonces con mi gente acudiré a su lado y, firmes, con orgullo le rendiremos cuentas de toda la labor, y al enseñar al Jefe la tierra mallorquina, junto al azul que Dios puso en el cielo, junto al azul magnífico de nuestro bravo mar, verá este tono nuevo azul de las camisas cubriendo la tierra toda hasta la inmensidad.

Y al presentarle el fruto de la semilla aquella que por España toda esparció el sembrador, le apretaré en mi pecho y saldrán a mis ojos las lágrimas contenidas en tiempos de dolor, para decirle quedo y junto al oído todo lo que he pasado, todo lo que he sufrido por tanta incomprensión, pero orgulloso de la obra que ya marcha. Mientras le rinda cuentas, elevare la voz y gritare muy fuerte: no me senté en la puerta esperando tu vuelta, no me he quedado quieto llorando por tu ausencia, no he perdido el tiempo, no me ha quedado un rato siquiera para llorar; no han sido mis discursos, no han sido mis escritos, no ha habido en mis actos explosiones sentimentales dedicadas al recuerdo, ¡más la vista nuestra se volvió hacia atrás; he seguido el camino que tu me señalaste; ya tienes un ejército, ya tienes sindicatos.

Con tu gente hemos salido al campo a pelear y hemos dado la sangre, hemos dado la vida y cuando el enemigo vencido por las armas huyó cobardemente, tampoco hemos parado en nuestra marcha triunfal. Vamos siguiendo siempre cumpliendo tu programa, los veintisiete puntos que nos quisiste dar, y los desarrollamos con una fé magnífica, unimos nuestra patria admitiendo en Falange a todos esos hombres de buena voluntad, a los arrepentidos, a los que han despertado al nuevo sol de España, honramos al Ejército con nuestra disciplina, poniéndonos a las órdenes de Franco el vencedor, que ha sabido acaudillar la Patria hacia un nuevo ideal; hemos llegado al pueblo, hemos llegado al campo y junto a los obreros y con los campesinos comenzamos la obra de la reconstrucción; hemos sufrido mucho, hemos luchado más, al paso de tu gente se levantó la intriga, se levantaron zanjas para hacernos caer, salieron como siempre los arrivistas, los mercaderes, que cogiendo nuestra bandera, que tomando tu nombre, llegaron a encumbrarse para quedar dormidos en lo que creyeron victoria; pero hemos seguido en marcha, nada ha detenido nuestro ímpetu arrollador; ahí está nuestra obra, ahí está tu doctrina, ponte tu a la cabeza y te seguiremos todos sin parar un momento en nuestra actividad, el camino es la vida, la meta el más allá, cuando alguien se detenga será para expirar. Y si tu no volvieras... esto no puede ser; siempre con nosotros tu verbo quedará y hablaremos contigo allá en las noches claras mirando a los luceros, la estrella más brillante, la que reluzca más será la antorcha viva que tendrá en la mano para marcar la ruta a la España inmortal.

Felanitx, 7-3-37—Año I Era Azul

El Jefe Territorial.  
ALFONSO DE ZAYAS

## Lo que sucede en Barcelona.—Las prisiones de la ciudad abarrotadas.—Los crímenes de Barcelona.

Las mujeres, en Barcelona y en todas las poblaciones que he visitado, son los elementos más fanáticos. Y diré porqué. Las mujeres son débiles y cobardes; no pueden sufrir el hambre; y por esto, ante un poco de comida, son capaces de venderlo todo, hasta su honor. Citaré un caso que demuestra de manera clara la crueldad de las mujeres de la zona roja. Las mujeres valencianas, cansadas de pasar hambre, decidieron aconsejar a los milicianos marxistas que asesinaran a 500 o 600 personas que se encontraban prisioneras en un buque del puerto valenciano. Las mujeres decidieron ayudar a los milicianos a llevar a cabo su sangriento consejo, para poder comer ellas, diciendo, que cuanto menos bocas hubiera para alimentar, más les llegaría a ellas.

En Barcelona, se presentaban en las prisiones de la ciudad, completamente abarrotadas, varios delegados de los tribunales populares con las listas en la mano, pasando lista de las personas que, poco tiempo después, eran enviadas, custodiadas por milicianos, en el coche llamado «la Pepa», a las carreteras apartadas de la ciudad, en los fusilados eran abandonados antes de que expiraran y se arrastraban hacia el puesto de guardia

caridad un poco de agua y alcohol para restañar la sangre que brotaba de sus heridas. Pero las mujeres marxistas, lejos de socorrerles, les arrastraban por las calles, llevándoles al comité más cercano, donde eran rematados.

En una población de Cataluña fueron sacadas un día de la prisión numerosas personas y llevadas en camiones a lugares apartados, para allí fusilarlas pero numerosas mujeres apostadas en los lugares por donde pasaron los camiones, pedían a gritos que fueran fusiladas en el centro de la población.

Algunos comités marxistas tenían en su poder varias listas de personajes adinerados de Cataluña, y algún miembro del comité, con sus secuaces, iba a casa de aquellos y, pistola en mano, le amenazaba con la muerte si no firmaba en blanco un cheque de tres o cuatrocientas mil pesetas; y, mientras algunos milicianos vigilaban a la víctima, otros iban al banco a cobrar el cheque. Después, para ocultar el crimen ante sus compañeros, los milicianos iban en busca de la persona y la mataban.

Eso es lo que sucede en la zona roja, la que pronto va a ser totalmente liberada por las tropas victoriosas del Generalísimo Franco.

## ¿Qué pasa en Madrid?

Por noticias captadas de la emisora de Londres, en telegramas urgentes de la mañana de hoy, presumimos que algo muy interesante está pasando a estas horas en la capital de España.

Una de ellas dice así: «Miaja advierte gobierno abandona Madrid para tomar posiciones más fuertes entre Madrid y Valencia».

Otro telegrama de la misma emisora, pocas horas después decía: «Gobierno desesperanzado defender Madrid contra el ataque esperado de los rebeldes (los Nacionallistas), está preparado para la evacuación de la capital, retirándose a Valencia».

¿Qué grata impresión nos tendrá reservada el día de mañana?

## AVISO LA UNIÓN Y FÉNIX ESPAÑOL

Esta solidísima Compañía que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes y otros Ramos, y pagando los siniestros con su puntualidad característica.

**Capital Social y Reservas más de 137 millones de Ptas**  
Primas recaudadas en España en 1935, más de 38 millones de Pesetas  
Primas recaudadas en el extranjero en 1935, más de 54 millones de Ptas.  
Valor de los inmuebles de su propiedad, más de 40 millones de Ptas.

### Glorioso combate naval.

BAYONA.—Ayer, salió de este puerto el vapor español rojo «Galvares», que llevaba a bordo 75 hombres, 64 mujeres y 40 niños, además de cinco millones de pesetas en moneda. El barco atravesó el Golfo de Vizcaya tranquilamente, no sufriendo durante la noche ningún contratiempo. Cuando estaba a la altura del cabo Machichaco, fué detenido por el crucero nacionalista «Canarias», que disparó cuatro cañonazos contra el buque rojo, al ver que éste intentaba huir. Varios buques marxistas que se encontraban cerca del «Galvares», intentaron acudir en su auxilio y el destructor nacionalista «Velasco» acudió también a ayudar al «Canarias», entablándose un violento combate naval que duró muy poco tiempo. El resultado fué la destrucción y hundimiento de tres buques marxistas, el «Navarra», el «José Luis Diez» y el «Tramontana». El «Galvares» fué capturado con los 150 pasajeros que conducía, siendo llevado inmediatamente al puerto nacionalista de Pasajes. Los buques nacionalistas «Canarias» y «Velasco» no sufrieron la más leve avería como consecuencia del

combate citado. A bordo del buque capturado viajaban tres concejales de Irún, los más destacados miembros del comité revolucionario de esta ciudad cuando estuvo en poder de los rojos; uno de ellos, es el apodado «Ránaga», que se distinguió como ejecutor de fusilamientos entre las personas de orden encerradas por los marxistas en el fuerte de Guadalupe de la citada población. También viajaba en el buque el ex-consejero de la Generalidad señor Carrasco Formiguera.

SALAMANCA.—Las fuerzas del general Aranda han iniciado una violenta contraofensiva contra los marxistas, cuyo resultado ha sido la ocupación de las primeras líneas marxistas en el sector de Rocamprero.

TALAVERA DE LA REINA.—En el sector del Jarama, los nacionalistas han ocupado posiciones de gran interés estratégico, sin que los rojos hayan opuesto resistencia alguna. Parece que los comunistas están completamente desmoralizados después de los últimos desastres sufridos en este sector.

LONDRES.—La reunión plenaria del comité de no intervención se celebrará mañana.

### Los marxistas ante la ofensiva definitiva a Madrid.— Unas proclamas de Miaja.—Lo que dice un alto personaje inglés.

LISBOA.—Los marxistas españoles temen una próxima y definitiva ofensiva sobre la capital española. Solo tienen una esperanza, la de poder evacuar el material de guerra existente en Madrid, debido a la gran cantidad de este que hay en la ciudad y no quieren que caiga en poder de los nacionales. MADRID.—Un almacén de víveres existente en la ciudad para el aprovisionamiento de la Brigada Internacional ha sido saqueado y destruido durante la noche. Esto demuestra el hambre que pasan los milicianos españoles y la población civil. Pero lo que también demuestra es el espíritu egoísta de estos mercenarios extranjeros que tienen el lema: «De todo para mí y solo para mí».

VALENCIA.—Largo Canallero, presidente del desgobierno de Valencia ha manifestado que la suspensión de los ataques marxistas a Oviedo era por motivos tácticos.

El Generalísimo Miaja ha lanzado proclamas entre la población madrileña que dicen: Todo el pueblo debe saber la verdad de lo que está sucediendo en Madrid y la situación actual de la ciudad. Está en una situación comprometida. Ahora todos todos podéis cumplir

con vuestro deber, en esta segunda etapa que se inicia.

LONDRES.—Un alto personaje inglés ha manifestado a los periodistas: La guerra que actualmente se está desarrollando en España es una lucha para los intereses de la colectividad, del pueblo español como la guerra de Abisinia.

El General Franco, llegará a su meta, como también el jefe italiano Mussolini. A muchos espectadores les es antipático este movimiento, temen todos que el general no alcance la meta señalada.

Nuestro Ministerio de Negocios extranjeros se ha equivocado con este movimiento como también se equivocó con la guerra Italo-Abisinia.

Alemana e Italia han reconocido quizás demasiado pronto, al Gobierno presidido por el general Franco. Pero es que Italia y Alemania ha tenido en su interior de luchar contra ese enemigo mortal de la civilización, el comunismo y no quieren que en la España occidental se implante una república dominada por el comunismo.

Después de las Cruzadas este es una guerra altamente religiosa definiendo a la España tradicional y católica de los hombres del Dios y de la Patria contra los sin Dios y sin Patria.

## EL DIA EN PALMA



*Aver domingo, hizo un día absurdo. Un día sin valentía. Borchornoso Sin sol y sin lluvia. Un día paralelo a esos hombres sin coraje sin FE... Que apesar de todas sus banderitas y manifestaciones AZULES, fueron los que a merced de intereses y egoísmos inconfesables ampararon y coayudaron a los «antifacistas». Y esos hombres son los que ahora, más chillan; los que piden más venganza, los que más presumen de una conducta sin mácula. Únicamente se olvidan una cosa: que sólo los «hechos» son machos... Y que llega a fastidiar el tener que escuchar «tanta» necesidad.*

*A nosotros, con un profundo conocimiento de nuestra conducta por parte del anfitrión, no se nos dió aviso de la cosa. Nunca hemos pedido sitio en un festín... Y para evitar lo que algún mal intencionado padiera creer, daremos referencia de ello: En la plaza de Cort, un espléndido café ha abierto las puertas a l público: Café Roma.*

*Nosotros no vamos a cometer la cursilería de desejarle toda clase de prosperidades... Cuando ya se las han asegurado —pitonisos ventureros que son— nuestros venerables colegas.*

*Y para no salir del país, Roma, en que nos hemos metido por unos momentos, dirijamos nuestros pasos a la vía-Roma, ex-paseo de la Rambla:*

*En ambos lados se ha levantado un pedestal, en el que según he visto se apoyarán dos gladiadores romanos...*

*Estoy completamente seguro que de existir en Palma, un Arbíter Elegantiorem, no podría menos que señalar feamente con un dedo, a esos dos pedestales, que le han «salido» a la citada Vía...*

UNO de P. y P.

### Comandancia Militar de Baleares Estado Mayor

Orden General del día 7 de marzo de 1937, en Palma de Mallorca.

1.—RECOMPENSAS.  
El Boletín Oficial del Estado núm. 115, publica la siguiente disposición:

#### DECRETO N.º 192

La dureza de la guerra actual, la multiplicidad de actos de gran mérito llevado a cabo por los Generales, Jefes, Oficiales, Suboficiales y tropa, aconsejan aprovechar el estímulo inherente a toda recompensa, logrando su mayor eficacia con la rapidez en su concesión.

Establecido por Decreto n.º 139, el ascenso por méritos de campaña, en beneficio exclusivo de la Nación, hay que darle a esta recompensa la excepcional característica que encierra, sin que sea propuesta obligada para quienes distinguiéndose notablemente no acusen aquellas extraordinarias aptitudes, para el mando superior, debiendo limitarse las que se formulen a los casos, dentro de su singularidad, son el exponente de una reiterada conducta, sometida al examen de la Junta Superior del Ejército.

Mas, como al reanudarse la vigencia del reglamento de recompensas, denegando el excepcional y más perfeccionado que rigió hasta 1931, no se satisface las necesidades de la actual campaña, es obligado a establecer una escala de aquellas que, conservando las provisionales y tan preciadas de nuestro Ejército, se prestigien y valoren con una concesión justa y

limitada en la cual sean casos de distinción y méritos sobresalientes, otorgándose especiales consideraciones, entre estas, no figuran para los Generales, Jefes, Oficiales y Suboficiales, la de una retribución económica, no solo porque el Estado ha de prestar una atención señalada a la justa de sus funcionarios, sino para evitar se desvirtuen, en su espiritualidad, las recompensas militares.

En su consecuencia, dispongo:

Artículo 1.º Las recompensas que por méritos de campaña pueden ser otorgadas a Generales, Jefes, Oficiales, Suboficiales y clases de tropa serán los siguientes:

- Ascenso por méritos de guerra.
- Cruz Laureada de San Fernando.
- Medalla Militar.
- Cruz de guerra (antigua María Cristina).
- Cruz roja del Mérito Militar.
- Medalla de sufrimientos por la Patria.
- Medalla de la campaña.

Art. 2.º Interín no se apruebe el reglamento porque se ha de regir la concesión de las recompensas enumeradas en el precedente artículo. Corresponde a la Junta Superior del Ejército, proponer al Generalísimo el otorgamiento de cada una de ellas.

Art. 3.º El ascenso por méritos de guerra se concederá como recompensa en beneficio de la Patria y para aquellos casos de distinción extraordinaria que revelen sobresalientes y poco comunes aptitudes para mandos superiores.

Art. 4.º La Cruz Laureada de San Fernando que será la única que conserve las categorías, derechos, pensiones y prerrogativas actuales se otorgará mediante oficio contradictorio, en procedimiento de carácter sumarisimo sin que para la concesión de tan preciada recompensa sea necesario hacer la computación de bajas que actualmente se exige aun cuando tal extremo sea estimable como un antecedente.

Art. 5.º La Medalla Militar se otorgará para premiar los hechos previstos en su actual reglamento.

Art. 6.º La Cruz Laureada de San Fernando y la Medalla Militar, llevan aparejadas, por este orden la consideración de más antiguo en los casos de concurrencia entre el personal del mismo empleo, así como obtención de destinos de antigüedad. Los poseedores de una y otra recompensa, tendrán el tratamiento superior al que por su categoría les corresponda.

Art. 7.º La Cruz de guerra, que tendrá la forma y leyenda de La Cruz de María Cristina de primera clase, si bien reducida en tercer tamaño de ésta se concederá por los méritos excepcionales a aquel personal que, distinguiéndose extraordinariamente, no alcanzó el ascenso por mérito de campaña, la Cruz Laureada de San Fernando o la Medalla Militar.

Art. 8.º La Cruz Roja del Mérito Militar, que tendrá las características de la actual de primera clase, se otorgará a aquellos que se distinguen en las operaciones de Guerra.

Art. 9.º La Medalla de sufrimientos por la Patria, se regulará en cuanto a las condiciones para obtención, conforme a lo preceptuado en el actual Reglamento.

Art. 10. La Medalla de la campaña sera concedida a cuantos de manera activa intervengan en operaciones o sirvan en la línea de fuego durante el periodo mismo que para cada sector se fije, teniendo una cinta distintiva cuando se trate de servicios de retaguardia.

Art. 11. Todas las condecoraciones de campaña serán iguales para los Generales, Jefes, Oficiales, Suboficiales y Tropa, a excepción de la Laureada de San Fernando.

Art. 12. La Medalla Militar y la Cruz de Guerra, concedida al personal de tropa, llevarán inherentes, la pensión mensual de 30 y 15 pesetas, respectivamente, las cuales

se percibirán durante la permanencia del interesado en la situación de filas, siendo vitalicia si la baja en ella fuese por inutilidad física contraída en el hecho que motive su concesión.

Los Suboficiales y Clases de Tropa que se encuentren en posesión de las recompensas señaladas en los apartados b) y siguientes al Art. (1. tendrán, por el mismo orden de prelación que en él se determina preferencia para cubrir destinos civiles e ingresar en los Cuerpos de Guardia Civil, Carabineros, de Seguridad y demás de análoga composición siempre que reúnan las demás condiciones generales que se exigen para la concesión y desempeños de tales destinos.

Artículo adicional. — Quedan subsistentes las disposiciones legales sobre recompensas colectivas, y derogadas cuantas se opongan a lo preceptuado en este «Decreto».

Dado en Salamanca a 26 de Enero de 1937 FRANCISCO ERANCO.

Lo que de orden de S. E., se publica para el general conocimiento. El Teniente Coronel Jefe de E. M. CARLOS MARIN DE BERNARDO

Interesando reunir el mayor número de mapas de la Península, se ruega a quienes los poseen y quieran entregarlos, se sirvan indicarlo a la Comandancia Militar (sección 2.ª del Estado Mayor) haciendo mención de la edición y escala del mapa, así como del domicilio del donante.

### COPLERO

#### No hay ni uno

Entre las hordas bárbaras que en nuestro suelo, siembran a manos llenas días de duelo...

Entre el conglomerado de gente extraña, que pisan los terrenos bellos de España...

En los bandos marxistas que están en guerra, hay muy pocos que sean de nuestra tierra.

Rusos, franceses, belgas, checoslovacos, ingleses, mejicanos y hasta polacos,

gente sin Dios ni patria, cuya misión es hundir para siempre nuestra Nación.

Espanoles no existen porque ellos mismos desean ver su Patria en los abismos,

en las negras tinieblas donde no hay sol; y el que desea esto no es español.

Arres

MUY PRONTO  
UNA SUPERACION  
DE TODA COMEDIA  
MUSICAL



SOMBRERO DE COPA

con

◆ «EL PICCOLINO» ◆

PANADERIA

NICOLAS SASTRE MOREY

SON SERRA (Palma)

## AVISO

Se recuerda a todos los señores refugiados, sea cual fuese su condición económica, que tienen la obligación de personarse en las oficinas del Patronato (bajos de la Excma. Diputación) al objeto de inscribirse en el mismo; debiendo presentarse provistos de toda la documentación que acredite su identidad, y de dos fotografías de carnet; bajo apercibimiento, caso de no hacerlo, de lo que hubiere lugar.

## Comisión directora y administradora de bienes incautados

El próximo jueves día 11 a las 10 horas tendrá lugar en los locales de ésta Comisión, (Calle de San Miguel, 127), la venta en pública subasta de la maquinaria y otros útiles incautados a la Cooperativa Obrera «LA HORMIGA» de Lluchmayor, según relación, condiciones y justiprecio que obran en Secretaría, pudiendo los a quienes interesen dichos efectos examinarlos durante los días 8, 9 y 10 en los propios locales de dicha Cooperativa.

Palma 6 de Marzo de 1937.

El Presidente, José Rubí.

## Referente a la recaudación del Día del Plato Unico

Por diversos conductos llegan a éste Gobierno Civil noticia de haber quien, olvidando que español es sinónimo de hidalgía, tiene para las señoritas que cuidan de la recaudación del día del Plato Unico frases y gestos poco en consonancia con lo que la corrección y buena educación exigen; igualmente parece ser que por «caritativas» personas se hacen correr falsas noticias sobre la referida recaudación.

El Gobernador hace público que la recaudación del día del Plato Unico seguirá a cargo de las señoritas que actualmente lo llevan a cabo con un celo y cuidado digno de toda loa; que los agentes de las Autoridades Municipales llevan a cabo, actualmente la formación de un censo, que, dando el carácter de suscripción a la recaudación, facilitará la labor de aquellas señoritas, y permitirá al Gobierno, formarse cargo de la cantidad fija con que cada Provincia contribuye al día del Plato Unico, siendo ésta la única misión de los indicados agentes; y finalmente, que, mientras la Superioridad no disponga otra cosa, sigue la dirección de la recaudación dicha, centralizada en este Gobierno Civil.

El Gobernador agradecerá se le comunique cualquier incorrección o extralimitación que se cometa por cualquier persona o agente de las Autoridades Civiles.

## Programa de Radio Falange

Para el día 9 de Marzo de 1937.  
En onda de 487'80 metros.

- A las 12'15 - Apertura de la estación. - Música variada propaganda.
- 13'00 - Noticiario.
- 13'15 - Continuación del programa musical.
- 14'00 - Cierre de la estación.
- 18'15 - Apertura de la estación. - Música clásica propaganda.
- 19'00 - Noticiario.
- 19'15 - Recital de violín y piano por los profesores del Con-

servatorio Oficial de Música de Baleares Sres. Piña y Roig.  
20'00 - Bailables.  
20'30 - Cierre de la estación.

Se comunica al público en general, que a partir de hoy lunes, en las Farmacias y Droguerías se procederá a la venta de frascos de solución antigás, con instrucciones para su adecuado empleo, advirtiendo que serán severamente sancionadas las ventas de productos similares, no autorizados por esta Jefatura.

**RIALTO**

HOY y todos los días a las 3'30

**DONCELLA PARTICULAR**

con  
NANCY CARROLL  
GENE RAYMOND

**SORRELL E HIJO**

por H. W. WARNER

Jueves:  
A LA LUZ DEL CANDELABRO  
por Elissa Landi  
ALAS SOBRE EL CHACO (en español)  
con Antonio Moreno, Lupita Tovar  
Juan Torea, y Barry Norton

---

**MODERNO**

HOY y todos los días a las 3'30

**POLLY, la chica del circo**

por CLARK GABLE

**OJO SOLTEROS**

(en español)  
ROSITA MORENO  
VALENTIN PARERA  
ANDRES DE SEGUOLA

Jueves:  
EL FORASTERO por Tim Mc. Coy  
SE NECESITA UN RIVAL

## De la fiesta de los estudiantes celebrada ayer

Con gran solemnidad se celebraron ayer diversos actos organizados por los alumnos y claustro de Profesores del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza Ramón Lull, en honor de Santo Tomás de Aquino, Patrón de los estudiantes.

Por la mañana, a las ocho, la iglesia de San Francisco estaba abarrotada de jóvenes estudiantes de ambos sexos.

El templo estaba adornado con sumo gusto e iluminado con profusión.

En el altar mayor figuraba la bandera de la Universidad Luliana y dos nacionales que habían de ser bendecidas, al igual que los sagrados crucifijos que han de presidir las aulas del Instituto.

Ocupa puesto de preferencia el Alcalde Sr. Zaforteza, que ostenta la representación del señor Gobernador.

También asistió al solemne acto el Claustro de Profesores del Instituto integrado por los catedráticos Sres. Alorda y Suau y los ayudantes señores Tous Maroto, Bonet de los Herreros, Alomar, Lladó, Guzman, Oleza, Sarra, Quilez y Planas.

Celebró el Santo Sacrificio de la Misa el Director del Instituto, Rdo. don Bartolomé Bosch Sansó.

Antes de la Misa, el celebrante bendijo las dos banderas nacionales de las secciones masculina y femenina del Instituto y los siete crucifijos que han de presidir las aulas del Instituto.

«Intra missam» los estudiantes cantaron los Himnos de la Juventud Católica Española y del Congreso Eucarístico.

Antes de la Sagrada Comunión el Rdo. señor Bosch pronunció sentida plática.

Finalizada la función religiosa, se organizó la manifestación para trasladar solemnemente los crucifijos y banderas al Instituto.

Abrían la marcha los tambores del Ayuntamiento a los que seguían las secciones masculina y femenina llevando sus respectivas banderas y crucifijos.

Seguía la bandera de la Universidad Luliana, que era llevada por el Sr. Tous y Maroto.

En la presidencia figuraban las autoridades, el Claustro de Profesores e invitados.

## Rápida impresión del festival de ayer

Once y media de la mañana. Un sol semivelado, sobre la gente que se dirigía al Coliseo Balear. Un aspecto brillante de la plaza. Banderas en los palcos, Manchas de color en las gradas. Blancos haberos de niñas y camisas azules de numerosos flechas, esperanzas del mañana.

En el redondel, en formación perfecta, los actuantes. Muchachos y muchachas en movimientos unísonos que se definen con una sola palabra: disciplina.

Presidencia doble. El Sr. Alcalde, el Director del Instituto, el Sr. Tous y Maroto, el . . . Y en el frente, un ramillete demuchachas del S. E. U. capullos en eterna belleza de juventud.

Se alzan bosques de manos en saludos españoles. Se aplaude en ovaciones la perfección. El lugar hace exclamar al cronista «bravo». El lugar a veces manda a la persona. Sobre las albas camisas olímpicas el escudo viejo, renovado, de nuestro sabio martir.

Cantos escolares, rítmicos, suaves, como sedante psicológico a la física del movimiento.

Palabras del Sr. Alcalde, que escucha el silencio de todos. Juventud estudiantil es promesa para la Patria. La Religión es consustancial con ella. Por eso sus enemigos empezaron diciendo: España no es católica. En España no hay Historia. . . Palabras llenas de vida en los momentos actuales.

Finalmente formación espectacular. Una flecha solitaria en el centro de la plaza ¿Se habrá escapado de nuestro haz? Himno Nacional. . .

## Del Gobierno Civil

Por infracción del Bando de 7 de noviembre pasado, creando el sello pro-paro obrero, y por denuncia de los Carabineros del puesto de Felanitx D. Luís Martín Arias y D. Esteban Plasencia Iglesias, le fue impuesta a D.ª Coloma Bonnin Fuster propietaria de una tienda de

Abacería de la calle Unión n.º 5 de aquella ciudad, una multa de mil cuarenta pesetas que ya se hizo efectiva.

Con arreglo a la orden aclaratoria del referido Bando, de fecha 16 del mismo mes, les ha correspondido a los indicados Carabineros, D. Luís Martín Arias y D. Esteban Plasencia Iglesias, el 50 % de la multa impuesta, o sean quinientas veinte pesetas que representan doscientas sesenta pesetas para cada

uno de los citados Carabineros, quienes dando pruebas de un patriotismo acendrado, de un espíritu de hermosa caridad y de un afán de colaborar siempre en el Movimiento Nacional, han entregado la cantidad que a cada uno corresponde (260'00 ptas) para su ingreso en los Fondos del Paro Obrero. El Gobernador se complace en hacer público este acto que pone de relieve el hermoso espíritu que late en el Cuerpo de Carabineros.

## Habla Queipo de Llano

Buenas noches señores.

En el día de hoy he recibido una carta en la que se me dice de una manera aclaratoria que el cónsul inglés en Almería no es lo que yo creía. Se me dice que es un perfecto caballero. También he podido saber una aclaración referente al célebre Maroto. Este, de acuerdo con un distinguido marxista, Juan Aguila, asesinó al comerciante Juan Puerta, quitándole 300 pesetas que llevaba encima y abandonando después el cadáver en una de las callejuelas. Esto fué cuando él era presidente del partido anarquista de la FAI. Huyó a Barcelona, y cuando estalló el Movimiento Salvador de España, volvió a Almería, de donde había huído, siendo bien recibido y agasajado por las autoridades marxistas que volvieron a permitirse el gusto de concederle otra vez la presidencia de la FAI, una de las maneras de ocupar uno de los mejores palacios de Almería, pues esto sí que están bien contentos de tenerlo así como de pisar mullidas alfombras.

En Valencia se ha suspendido el periódico anarco-sindicalista «Nosotros», por un motivo que no es otro que el de publicar un artículo de fondo, correspondiente a anteaer en el que decía: «Que hay que hacer comparecer a Largo Caballero ante un tribunal popular, porque es el culpable de los triunfos de los fascistas y en cambio en lo que corresponde a la España roja, desde el principio del movimiento ya es sabido que no han logrado ni una sola victoria, y ya se sabe lo que quiere decir comparecer ante un tribunal popular». La situación para ellos no debe ser muy grata.

El «Daily Mail», dice que el señor Companys había conseguido escapar de Barcelona con un avión francés. Quieren disimularlo, pero para ello, dicen, que es que ha salido a visitar los frentes de Málaga. A lo mejor se está paseando por Málaga, porque tanto repetir Adra, Adra, Adra. . . a lo mejor allí tiene una gran concentración para entrar en Málaga. Ojalá no sea así.

Hay otra noticia - dicen los rojos - que cerca de Oviedo ha sido atacada una posición por los facciosos y consiguieron tomarla. Se hizo comparecer a los defensores rojos de dicha posición ante un consejo de guerra. Cuando se les iba a fusilar prometieron solemnemente que si se les dejaba con vida, reconquistarían la posición. Así lo hicieron y reconquistaron la posición perdida. Serán idiotas. Cuando unos hombres han conquistado una posición a pecho descubierto no querrán hacer creer que no son

capaces de defenderla después. Lo que pasa es que ellos no son capaces de atacar y en campo descubierto menos. A que no? Como se ve esto solo lo hacen para dar ánimos a estas pobres gentes abusando de su buena intención.

Como también lo que ocurre en Bilbao donde a mansalva y de una manera despiadada asesinan con puñales con el fin de ahorrar municiones.

El gobierno ha aprobado en el día de ayer la Ley que permite sean nacionalizados todos los extranjeros que están luchando al lado de los rojos españoles. El Consejo de estos ridículos ministros de Vizcaya ha condenado a muerte a Zuloaga. Esto es lo que hace esta canalla marxista a la que todavía hay naciones que prestan apoyo de una manera desvergonzada a pesar de existir el pacto de no intervención. El tiempo y Dios, harán que queden todos vengados.

En el Mediterráneo han sido cogidos por nuestra escuadra dos barcos rusos. Uno venía cargado de voluntarios para luchar en el campo de España roja. El otro llevaba material de guerra. También en el Cantábrico nuestros barcos de guerra han detenido a cuatro barcos pesqueros que venían cargados de material de guerra. Todos han declarado que habían cargado este material de otro buque que se los había facilitado para llevarlo a la zona roja.

Y ahora una noticia que brindo a los obreros. La fábrica de la General Motors que está en Cataluña obliga a sus obreros a trabajar 12 horas diarias, pero sin aumento de jornal. Y eso que antes venían disminuyendo las horas de trabajo de 7, a 6, a 5, aumentando el sueldo, y ahora dicen que ello es debido a las circunstancias.

Los rojos ahora están evacuando gran cantidad de niños a Rusia y a Méjico. Lo hago presente para que lo sepan los que estén destinados a regir la Nueva España y al mismo tiempo lo hago presente también a estas madres que tendrían que sentir a matar a sus hijos y morir ellas antes que fueran exportados a estos países, que sus hijos van a educarse en estos países que les infiltraran el veneno comunista, pero que no se crean que cuando estén enseñados y envenenados por estas ideas puedan volver a España, pues la entrada en este país les será negada y no se les permitirá vengán a envenenar con las doctrinas que hayan aprendido a los componentes de la NUEVA ESPAÑA.

# PROTECTORA

PRÓXIMA SEMANA

RIGUROSO ESTRENO EN PALMA

EL PRIMER GRAN REPORTAJE DE LA GUERRA!

# TOLEDO, LA HEROICA

UNA VISION DE LA MAGNA EPOPEYA DEL ALCAZAR

Duración: 30 MINUTOS

Explicada en ESPAÑOL